
Президентом нашей стра
ны Нурсултаном Назарбаевым 
была инициирована програм
ма «Балапан», главная задача 
которой - обеспечение детей 

дошкольного возраста достаточным 
воспитанием и обучением. Ее реали
зация стоит на особом контроле пра
вительства и акимов всех уровней, мас- 
лихатов. Активно выполняется она в 
Лисаковске.

На совместном заседании посто
янных комиссий маслихата по вопро
сам социально-культурной сфе
ры и связи с населением, по воп
росам законности и правопоряд
ка рассмотрен вопрос «О ходе 
выполнения программы по обес
печению детей дошкольным вос
питанием и обучением « Балапан» 
на 2010-2020 годы». В ее работе 
принял участие заместитель аки- 
ма города Лисаковска Марат 
Журкабаев. С информацией вы
ступила руководитель отдела об
разования Елена Бурдыка. Она 
сказала о том, что в настоящее 
время охват дошкольным обра
зованием в нашем городе состав
ляет 90%, предшкольной подго
товкой -100 % , что опережает це
левые индикаторы по програм
ме «Балапан». В поселке Ок
тябрьском и селе Красногорском 
охват дошкольным воспитанием - 
100% детей от 2 до 7 лет.

В образовательном про
странстве Лисаковска сложилась 
система дошкольного образова
ния, которая включает в себя 5 
яслей-садов, мини-центр, 7 клас
сов предшкольной подготов
ки. В 2013-2014 учебном году 
дошкольные организации и мини
центр, реализующие ГОСО-12 и 
государственные программы, по
сещают 1485 детей, классы пред
школьной подготовки при 4 шко
лах - 182 ребенка. С 1 сентября 
2011 года согласно графику вво
да по программе «Балапан» от
крыт мини-центр в селе Красно
горском на 25 мест. В августе 2013 
года - детский сад в Октябрьском на 
160 мест. В детском саду «Улыбка» 
дополнительно открыты три группы на 
75 мест. В 2013 году разработана про- 
ектно-сметная документация на стро
ительство детского сада на 280 мест 
во втором микрорайоне и на 210 - в 
первом. Ведется строительство част
ного детского сада «Балакай» на 150 
мест в четвертом микрорайоне. В то 
же время очередность по устройству 
малышей в детские сады на 21.08.2014 
года - 1006 детей. Но эта проблема в 
городе будет решена.

Обновилась материально-техни
ческая база дошкольного образова
ния. С января по июль 2014 года на 
сумму 2 млн 376 тыс. 384 тенге приоб
ретены мебель, средства пожароту
шения, компьютерная техника, игруш
ки. Сумма финансирования по про
грамме «Балапан» на 2014 год соста
вит 13 млн 457 тыс. тенге. С 1 сентября 
этого года открывается дополнитель
но к 7 функционирующим еще 4 клас
са предшкольной подготовки. С ок

тября 2010 года при детских садах от
крыты консультативные пункты для 
родителей, дети которых не посеща
ют детские сады. Все 100% дошколь
ных учреждений осуществляют кор
рекцию имеющихся отклонений в раз
витии и здоровье дошкольников на 
раннем этапе. В каждом детском саду 
с 2012 года введена ставка логопеда.

Одна из задач государственной 
программы «Балапан» - повыше
ние качества кадрового состава. В 
дошкольном пространстве города

трудятся 156 специалистов. С нача
ла учебного года их ряды пополни
ли еще 8 педагогов во вновь откры
вающихся 4 классах предшкольной 
подготовки. Качественный состав 
педагогов с высшей и первой кате
горией - 29 ,6% , что на 3%  выше 
обозначенного в государственной 
программе «Балапан» целевого 
индикатора. В то же время пробле
мой остается острая нехватка кад
ров в детских садах - требуется 25 
специалистов. На сегодняш ний 
день прибыло 3 педагога из коста- 
найского и рудненского коллед
жей, двум из них предоставлено 
арендное жилье.

Р уководителю  отдела 
образования Елене Бурды
ка депутатами были заданы 
вопросы. Секретарь масли
хата Гульмира Жарылкасы- 

мова поинтересовалась, почему 
полностью не оснащены оборудо
ванием и методической литерату
рой кабинеты логопедов в детских 
садах. Елена Александровна отве

тила, что по сделанным расчетам 
потребуется по 400 тысяч тенге на 
каждый детский сад, и пока такой 
возможности нет, но они старают
ся приобретать все постепенно. Де
путат Анатолий Калинин задал воп
рос, почему на портале отдела об
разования нет интерактивной свя
зи с родителями. Например, у него 
как у молодого отца бывает необ
ходим ость задать специалистам 
вопрос. Ответ был, что в основном 
родители предпочитают общаться

с педагогами лично, но над этим они 
подумают.

Депутаты рекомендовали отде
лу образования демонтировать в 
детском саду «Ивушка» качели. 
Елена Александровна пояснила, 
что этого пока не сделано, так как 
нужна помощь.

Активно обсуждался вопрос о 
машинах, на которых родители при
возят детей в детский сад, а вече
ром их забирают. Зачастую техни
ку ставят так, что не только нельзя 
пройти, но она представляет опас
ность для детей и взрослых. Елена 
Александровна ответила, что ра
ботники детских садов пытаются 
объяснять родителям, что узкие 
подъездные пути нельзя загромож
дать транспортом, но на это мало 
кто реагирует. В этом вопросе не
обходима помощь соответствую
щих компетентных органов, кото
рые не только укажут водителям на 
нарушение, но и окажут помощь в 
установке запрещающих знаков.

Депутат Игорь Неявко познако

мил присутствующих с итогами рей
да по реализации государственной 
программы «Балапан» в Лисаковске, 
проведенного депутатской группой, 
в которую входили кроме него Ма
рина Кушибаева и Дмитрий Миро- 
ненко, а сопровождала их методист 
отдела образования Татьяна Янду- 
лова. Они посетили три школы, что
бы узнать, насколько готовы к но
вому учебному году классы пред
школьной подготовки. В СШ №6 в 
новом учебном году открыты два 

класса с общей наполняемо
стью 50 детей. Имеются квали
фицированные педагоги, мате
риальное обеспечение полное. 
Оборудованы два спальных по
мещения и два учебных, игро
вая зона, имеется отдельный 
вход. Выявлена проблема от
сутствия необходимой методи
ческой литературы, старая не 
соответствует современным 
требованиям. Кроме того вы
яснилось, дети в детских садах 
изучают английский язык, а в 
предшкольных классах этого 
не предусмотрено. Руковод
ству школы высказано поже
лание обеспечить классы пред
школьной подготовки хотя бы 
одной интерактивной доской и 
музыкальным центром.

Два класса предшкольной 
подготовки с таким же количе
ством детей открыты в школе- 
лицее. Материальная база соот
ветствует требованиям. В школе 
№ 4 классы предшкольной под
готовки действуют с 2007 года. 
В этом направлении у педагоги
ческого коллектива накоплен 
хороший опыт работы. Террито
рия предшкольной подготовки 
находится на первом этаже, 
отделена капитальной перего
родкой от остального учебно
го пространства. В школе пол
ностью оборудованы три учеб- 

ва. ных кабинета, две спальные 
комнаты на 64 ребенка.

Все три школы прошли проце
дуру приемки к новому учебному 
году.

Елена Бурдыка на эти предло
жения и замечания депутатов по
яснила, что в каждой школе име
ются интерактивные доски и музы
кальные центры, их можно исполь
зовать и в предшколе. Они введут 
в предш коле уроки английского 
языка, будет решаться вопрос и о 
методической литературе.

В принятом совместном поста
новлении депутаты обеих комиссий 
отметили, что реализация государ
ственной программы «Балапан» по 
обеспечению дошкольным воспита
нием и обучением осуществляется в 
нашем городе в соответствии с за
данными индикаторами, а также це
ленаправленную работу в этом на
правлении исполнительных орга
нов.

Программа «Балапан» называет
ся еще «Программой счастливого 
детства».
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